May 4, 1968

Directives for the USSR Delegation at the Continuing XXII Session of the UN General Assembly

Citation:

"Directives for the USSR Delegation at the Continuing XXII Session of the UN General Assembly", May 4, 1968, Wilson Center Digital Archive, RGANI, f. 3, op. 72, d. 165, II. 22-26. Contributed by Anna Pan and translated by Theresa Billow-Supple. https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/219877

Summary:

This directive to the Soviet delegation to the 22nd U.N. General Assembly states opinions of Nuclear weapons and proliferation, as well as statements on the Middle East.

Credits:

This document was made possible with support from Carnegie Corporation of New York (CCNY)

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

22

К пункту 44 прот.№ 80

Секретно

ДИРЕКТИВЫ

делегации СССР на продолженную XXII сессию Генеральной Ассамолеи ООН

І. Нераспространение ядерного оружия

1. При рассмотрении вопроса о нераспространении ядерного оружия на продолженной XXII сессии Генеральной Ассамблеи ООН руководство-ваться постановлением Пленума ЦК КПСС от 10 апреля 1968г., директивами к Совещанию Политического Консультативного Комитета государств Варшавского договора в Софии (П72/І от 3 марта 1968 года), Заявлением СССР, НРБ, ВНР, ГДР, ПНР и ЧССР от 7 марта с.г. по этому вопросу и решением Политоюро ЦК КПСС и Совета Министров СССР по отчету делегации Советского Союза о ее работе на Совещании ПКК. Руководствоваться также постановлением ЦК КПСС (П77/48 от 29 марта 1968 года) о проведении работы среди неядерных стран в целях обеспечения поддержки ими договора о нераспространении ядерного оружия.

Делегации исходить из того, что нашим интересам отвечает скорейшее заключение договора о нераспространении ядерного оружия.

2. Вести дело к тому, чтобы завершить сессию принятием резолюции, которая в той или иной форме давала бы положительную оценку договору о нераспространении ядерного оружия, разработанному в Комитете 18-ти. В отношении текста такой резолюции и проведения необходимой работы в ее поддержку среди членов ООН руководствоваться постановлением ЦК КПСС (П79/39 от 10 апреля 1968 г.).

3. Отводить любые попытки пересмотра разработанного в Комите 18-ти государста нераспространении ядер-

директивы

делегации СССР на продолженную XXII сессию Генеральной Ассамолеи ООН

І. Нераспространение ядерного оружия

1. При рассмотрении вопроса о нераспространении ядерного оружия на продолженной XXII сессии Генеральной Ассамолеи ООН руководствоваться постановлением Пленума ЦК КПСС от 10 апреля 1968г., директивами к Совещанию Политического Консультативного Комитета государств Варшавского договора в Софии (П72/І от 3 марта 1968 года), Заявлением СССР, НРБ, ЕНР, ГДР, ПНР и ЧССР от 7 марта с.г. по этому вопросу и решением Политокоро ЦК КПСС и Совета Министров СССР по отчету делегации Советского Союза о ее работе на Совещании ПКК. Руководствоваться также постановлением ЦК КПСС (П77/48 от 29 марта 1968 года) о проведении работы среди неядерных стран в целях обеспечения поддержки ими договора о нераспространении ядерного оружия.

Делегации исходить из того, что нашим интересам отвечает скорейшее заключение договора о нераспространении ядерного оружия.

- 2. Вести дело к тому, чтобы завершить сессию принятием резолюции, которая в той или иной форме давала бы положительную оценку договору о нераспространении ядерного оружия, разработанному в Комитете 18-ти. В отношении текста такой резолюции и проведения необходимой работы в ее поддержку среди членов ООН руководствоваться постановлением ЦК КПСС (П79/39 от 10 апреля 1968 г.).
- 3. Отводить любые попытки пересмотра разработанного в Комитете 18-ти государств текста договора о нераспространении ядерного оружия, учитывая, что такой пересмотр мог бы сыграть на руку тем, кто выступает против решения этой проблемы. Подчеркивать, что представленный Комитетом 18-ти государств по разоружению договор является результатом коллективных усилий многих государств. Каждое из его положений было подвергнуто тщательному и всестороннему рас-

смотрению. Указывать, что в соответствии с пожеланиями многих стран в процессе рассмотрения договора в Комитете 18-ти в его текст уже был внесен целый ряд дополнений, касающихся таких вопросов, как мирное использование ядерной энергии, применение ядерных взрывов в мирных целях, проведение переговоров по вопросам разоружения, создание безъядерных зон, проведение периодических конференций для рассмотрения того, как действует договор, порядок вступления в силу поправок к договору и др. Заявить, что сейчас задачей всех государств является совместными усилиями повести дело к тому, чтобы договор был быстрее заключен и тем самым был выполнен наказ Генеральной Ассамблеи, призвавшей все государства к скорейшему заключению такого договора.

- 4. Решительно виступать против попыток передать вопрос о нераспространении ядерного оружия на дальнейшее рассмотрение Комитета 18-ти государств, равно как и попыток не принимать никаких решений на XXII сессии до обсуждения этого вопроса на конференции неядерных стран, созываемой в августе-сентябре с.г. или до XXIII сессии Генеральной Ассамолеи.
- 5. В отношении тех поправок, которые предлагались, но не были включены в текст договора, руководствоваться, если они будут вновь выдвинуты на сессии, следующим:
- а) О разрешении неядерным государствам создавать ядерные варывы варывные устройства и самостоятельно проводить ядерные варывы в мирных целях. Разъяснять, что наша отрицательная позиция в отношении этого предложения определяется тем, что, поскольку устройства для ядерных варывов в мирных целях ничем не отли-чатой от устройств, копользуемых в ядерных бомбах, оставление ваков возможности у не

смотрению. Указывать, что в соответствии с пожеланиями многих стран в процессе рассмотрения договора в Комитете 18-ти в его текст уже был внесен целый ряд дополнений, касающихся таких вопросов, как мирное использование ядерной энергии, применение ядерных взрывов в мирных целях, проведение переговоров по вопросам разоружения, создание безъядерных зон, проведение периодических конференций для рассмотрения того, как действует договор, порядок вступления в силу поправок к договору и др. Заявить, что сейчас задачей всех государств является совместными усилиями повести дело к тому, чтобы договор был быстрее заключен и тем самым был выполнен наказ Генеральной Ассамблеи, призвавшей все государства к скорейшему заключению такого договора.

- 4. Решительно выступать против попыток передать вопрос о нераспространении ядерного оружия на дальнейшее рассмотрение Комитета 18-ти государств, равно как и попыток не принимать никаких решений на XXII сессии до обсуждения этого вопроса на конференции неядерных стран, созываемой в августе-сентябре с.г. или до XXIII сессии Генеральной Ассамблеи.
- 5. В отношении тех поправок, которые предлагались, но не были включены в текст договора, руководствоваться, если они будут вновь выдвинуты на сессии, следующим:
- а) О разрешении неядерным государствам создавать ядерные взрывы взрывные устройства и самостоятельно проводить ядерные взрывы в мирных целях. Разъяснять, что наша отрицательная позиция в отношении этого предложения определяется тем, что, поскольку устройства для ядерных взрывов в мирных целях ничем не отличаются от устройств, используемых в ядерных бомбах, оставление такой возможности у неядерных стран фактически вело бы к распространению ядерного оружия. Что касается получения неядерными отранами благ от производства ядерных взрывов в мирных целях, то такая возможность предусмотрена в договоре (статья у).

б) О включении в договор положений об обязательствах ядерних держав предпринять конкретные меры в области ядерного разоружения. Такое предложение по существу ведет дело к срыву договоренности о нераспространении ядерного оружия, никак не продвигая вперед в то же время и решение вопросов разоружения. Указать, что Советский Союз является решительным сторонником осуществления программы разоружения, в том числе ядерного. Однако решение этих вопросов встречает противодействие со стороны западных держав. В этих условиях попытки предусмотреть в договоре о нераспространении конкретные обязательства в отношении решения тех или иных вопросов разоружения могли бы только создать препятствия к достижению соглашения по договору о нераспространении ядерного оружия.

Подчеркивать вместе с тем, что заключение договора о нераспространении как раз создавало бы более благоприятную обстановку для борьбы за прекращение гонки вооружений и разоружение в целом. Включение в договор статьи об обязательстве его
участников вести в духе доброй воли переговоры об эффективных
мерах прекращения гонки ядерных вооружений в ближайшем будущем
и ядерного разоружения, а также о договоре о всеобщем и полном разоружении под строгим и эффективным международным контролем (статья УІ) даст толчок усилиям государств по решению
проблемы разоружения.

в) О включении в текст договора статьи о гарантиях безопасности неядерных стран. Исходить из того, что Советский
Союз предлагал включить в договор статью о неприменении ядерного оружия против неядерных стран-участниц договора, не имерщих такого оружия на своей территории. Ввиду того, что договориться на этой основе не оказалось возможним, в качестве выхона и с учетом пожеланий неприсоединившихся государств доститнута договоренность стиссительно проекта резолюции Совета Без-

б) О включении в договор положений об обязательствах ядерних держав предпринять конкретные меры в области ядерного разоружения. Такое предложение по существу ведет дело к срыву договоренности о нераспространении ядерного оружия, никак не продвигая вперед в то же время и решение вопросов разоружения. Указать, что Советский Союз является решительным сторонником осуществления программы разоружения, в том числе ядерного. Однако решение этих вопросов встречает противодействие со стороны западных держав. В этих условиях попытки предусмотреть в договоре о нераспространении конкретные обязательства в отношении решения тех или иных вопросов разоружения могли бы только создать препятствия к достижению соглашения по договору о нераспространении ядерного оружия.

Подчеркивать вместе с тем, что заключение договора о нераспространении как раз создавало бы более благоприятную обстановку для борьбы за прекращение гонки вооружений и разоружение в целом. Включение в договор статьи об обязательстве его участников вести в духе доброй воли переговоры об эффективных мерах прекращения гонки ядерных вооружений в ближайшем будущем и ядерного разоружения, а также о договоре о всеобщем и полном разоружении под строгим и эффективным международным контролем (статья УІ) даст толчок усилиям государств по решению проблемы разоружения.

в) О включении в текст договора статьи о гарантиях безопасности неядерных стран. Исходить из того, что Советский
Союз предлагал включить в договор статью о неприменении ядерного оружия против неядерных стран-участниц договора, не имеющих такого оружия на своей территории. Ввиду того, что договориться на этой основе не оказалось возможным, в качестве выхода и с учетом пожеланий неприсоединившихся государств достигнута договоренность относительно проекта резолюции Совета Безопасности о гарантиях безопасности неядерных стран. Подчеркивать, что принятие такой резолиции, сопровождаемое соответствующими заявлениями ядерных держав, позволяет найти решение вопроса
о безопасности неядерных государств на основе, вытекающей из



- 4 -

Устава ООН, которое отвечает интересам поддержания международного мира и безопасности.

- г) О распространении контроля на мирную атомную деятельность не только неядерных, но и ядерных государств. Исходить
 из того, что такая постановка вопроса является беспредметной,
 т.к. договор о нераспространении не ограничивает производства
 ядерного оружия ядерными державами и ставит своей задачей не
 допустить дальнейшего распространения ядерного оружия.
- 6. Если в ходе обсуждения вопроса о нераспространении ядерного оружия на Генеральной Ассамблее выяснится целесообразность внесения в проект договора некоторых уточнений или дополнений, не меняющих существа согласованного текста, и принятие которых будет способствовать привлечению к договору более широкого круга стран, делегация может, по согласованию с Центром, пойти на принятие таких поправок.
- 7. Учитивая, что со сторони ряда неядерных стран, таких, как Индия, Швеция, Япония и др., уже выдвигались требования о том, чтоби ядерные державы осуществили в кратчайший срок меры по разоружению и в первую очередь ядерному разоружению, можно ожидать, что эти требования будут повторены и на сессии Генеральной Ассамблеи. Не исключено, что в этих условиях США будут пытаться изобразить себя на сессии в качестве активных сторонников разоружения и будут всячески пропаганцировать свои предложения в этой области (например, о прекращении производства расщепляющегося материала для военных целей, о замораживании стратегических наступательных и оборонительных средств доставки ядерного оружия, прекращении подземных ядерных испытаний с установлением международной инспекции).

Делегации следует разъяснять программу Советского Союза

Устава ООН, которое отвечает интересам поддержания международ-

- г) О распространении контроля на мирную атомную деятельность не только неядерных, но и ядерных государств. Исходить из того, что такая постановка вопроса является беспредметной, т.к. договор о нераспространении не ограничивает производства ядерного оружия ядерными державами и ставит своей задачей не допустить дальнейшего распространения ядерного оружия.
- 6. Если в ходе обсуждения вопроса о нераспространении ядерного оружия на Генеральной Ассамблее выяснится целесообразность внесения в проект договора некоторых уточнений или дополнений, не меняющих существа согласованного текста, и принятие которых будет способствовать привлечению к договору более широкого круга стран, делегация может, по согласованию с Центром, пойти на принятие таких поправок.
- 7. Учитывая, что со стороны ряда неядерных стран, таких, как Индия, Швеция, Япония и др., уже выдвигались требования о том, чтобы ядерные державы осуществили в кратчайший срок меры по разоружению и в первую очередь ядерному разоружению, можно ожидать, что эти требования будут повторены и на сессии Генеральной Ассамблеи. Не исключено, что в этих условиях США будут пытаться изобразить себя на сессии в качестве активных сторонников разоружения и будут всячески пропаганцировать свои предложения в этой области (например, о прекращении производства расщепляющегося материала для военных целей, о замораживании стратегических наступательных и оборонительных средств доставки ядерного оружия, прекращении подземных ядерных испытаний с установлением международной инспекции).

Делегации следует разъяснять программу Советского Союза в области разоружения и с учетом хода дискуссии в соответствующий момент в целях оказания воздействия на другие государства в направлении поддержки ими договора — распространить на Генеральной Ассамблее Меморандум Правительства СССР о некоторых неотложных мерах по прекращению гонки вооружений и разоружению (прилагается), указав, что он является программой мер, предложенных Советским Союзом для последующего обсуждения на переговорах по разоружению.

- 8. Исходить из того, что нашим интересам отвечало бы рассмотрение вопроса о нераспространении ядерного оружия в Первом комитете, а не на пленарных заседаниях Ассамблеи. При
 этом следует учитывать, что председателем Первого комитета,
 от которого в немалой степени зависит ход обсуждения вопроса, является представитель ОАР, занимающей положительную позицию в вопросе о нераспространении ядерного оружия. В этом
 случае на пленарных заседаниях проходило бы лишь утверждение решений, достигнутых в Первом комитете.
- 9. Вести дело к тому, чтобн подписание договора было проведено в Европе, конкретно в Женеве, где проходили переговори о нераспространении ядерного оружия. Руководствоваться тем, что после подписания договора в Женеве теми государствами, которые пожелают это сделать там, договор следует открыть для подписания в столицах стран-депозитариев в Москве, Вашингтоне и Лондоне, как это имело место при заключении московского договора о прекращении испытаний ядерного оружия в трех средах. Возможность подписания договора в Москве позволит ГДР стать его участником на равном основании с другими государствами.

Делегации исходить из того, что договор о нераспространении должен бить открит для подписания сразу после окончания рассмотрения на сессии вопроса о нераспространении ядерного оружия.

Page

о некоторых неотложных мерах по прекращению гонки вооружений и разоружению (прилагается), указав, что он является программой мер, предложенных Советским Союзом для последующего обсуждения на переговорах по разоружению.

- 8. Исходить из того, что нашим интересам отвечало бы рассмотрение вопроса о нераспространении ядерного оружия в Первом комитете, а не на пленарных заседаниях Ассамолеи. При
 этом следует учитывать, что председателем Первого комитета,
 от которого в немалой степени зависит ход обсуждения вопроса, является представитель ОАР, занимающей положительную позицию в вопросе о нераспространении ядерного оружия. В этом
 случае на пленарных заседаниях проходило бы лишь утверждение решений, достигнутых в Первом комитете.
- 9. Вести дело к тому, чтобн подписание договора было проведено в Европе, конкретно в Женеве, где проходили переговори о нераспространении ядерного оружия. Руководствоваться тем, что после подписания договора в Женеве теми государствами, которые пожелают это сделать там, договор следует открыть для подписания в столицах стран-депозитариев в Москве, Вашинттоне и Лондоне, как это имело место при заключении Московского договора о прекращении испытаний ядерного оружия в трех средах. Возможность подписания договора в Москве позволит ГДР стать его участником на равном основании с другими государствами.

Делегации исходить из того, что договор о нераспространении должен быть открыт для подписания сразу после окончания рассмотрения на сессии вопроса о нераспространении ядерного оружия.

П. Положение на Ближнем Востоке

Делегации исходить из того, что вопрос о целесообразнооти рассмотрения вопроса о положении на Ближнем Востоке должен быть решен с учетом позиции арабских стран и в первую очередь Объединенной Арабской Республики. Per Point 44, Prot. No. 80[i]

Secret

Directives

for the USSR delegation at the continuing XXII session of the UN General Assembly

- I. Non-proliferation of Nuclear Weapons
- 1. When considering the issue of non-proliferation of nuclear weapons at the continuing XXII session of the UN General Assembly, be guided by the resolution of the CPSU CC Plenum from 10 April 1968, the directives for the Meeting of the Political Consulting Committee of the states of the Warsaw Treaty in Sofia (P72/I from 3 March 1968), the declarations of the USSR, NRB, VNR, GDR, PNR, and ChSSR[ji] from 7 March of this year, and the decision of the CPSU CC Politburo and the USSR Council of Ministers on the report of the Soviet Union delegation on its work at the PKK meeting. Be guided also by the CPSU CC resolution (P77/48 form 29 March 1968) on the conduct of work among non-nuclear countries with the goal of ensuring their support for a treaty on non-proliferation of nuclear weapons.

The delegation is to proceed on the premise our interests are met by the expeditious conclusion of the treaty on non-proliferation of nuclear weapons.

- 2. Work towards concluding the session with the acceptance of a resolution which in some form or another would provide a positive assessment of the treaty on non-proliferation of nuclear weapons, developed in the Committee of 18. With regard to the text of such a resolution and the conduct of necessary work for its support among UN members, be guided by the resolution of the CPSU CC (P79/39 from 10 April 1968).
- 3. Divert any attempts to reexamine the text of the treaty on non-proliferation of nuclear weapons developed in the Committee of 18 States, considering that such a reexamination could play into the hands of those who would speak against a solution to this problem. Underscore that the treaty presented by the Eighteen-Nation Disarmament Committee is the result of the collective efforts of many states. Each of its provisions was subjected to a thorough and in-depth examination. Point out that in accordance with the wishes of many countries in the process of examining the treaty in the Committee of 18, a whole range of additions were introduced into its text, touching on issues like the peaceful use of nuclear energy, the application of nuclear explosions for peaceful purposes, the conduct of negotiations on disarmament issues, the creation of non-nuclear zones, the conduct of periodic conferences to examine how the treaty is operating, the procedure for putting corrections to the treaty into force, etc. Declare that now the task of all states is the collective effort to work towards having the treaty quickly concluded and in this way the General Assembly mandate will be fulfilled calling on all states to quickly conclude such a treaty.
- 4. Decisively speak out against attempts to transfer the issue of non-proliferation of nuclear weapons for further examination by the Committee of 18 States, and equally against attempts to not make any decisions at the XXII session prior to discussion of this issue at conferences of non-nuclear countries, called for August and September of this year, or prior to the XXIII session of the General Assembly.
- 5. As to those corrections which have been proposed but not included in the text of the treaty, be guided by the following if they should again be promoted at the session:

- a) On permitting non-nuclear states to create nuclear explosive devices and independently conduct nuclear explosions for peaceful purposes. Explain that our negative position in regard to this proposal is determined by the fact that as devices for nuclear explosions for peaceful purposes in no way differ from devices used in nuclear bombs, relinquishing such capability to non-nuclear countries would essentially lead to proliferation of nuclear weapons. As regards non-nuclear countries obtaining benefits from the production of nuclear explosions for peaceful purposes, that possibility is envisioned in the treaty (Article V).
- b) On including provisions in the treaty on the obligations of nuclear weapons states to undertake concrete measures in the area of nuclear disarmament. Such a proposal in essence will lead to a disruption in agreements on non-proliferation of nuclear weapons and would in no way simultaneously advance a solution to disarmament issues. Point out that the Soviet Union is a decisive proponent for implementing disarmament programs, to include nuclear. However, a solution to these issues met opposition from Western nuclear weapons states. Under these conditions, attempts to reexamine concrete obligations in the treaty on non-proliferation with regard to solving these or other disarmament issues could only create impediments to achieving agreement on the treaty on non-proliferation of nuclear weapons.

Along with that, emphasize that the conclusion of the treaty on non-proliferation would immediately create favorable conditions for the struggle to halt the arms race and disarmament as a whole. Including an article in the treaty on the obligation of its participants to conduct negotiations in a spirit of good will on effective measures to halt the nuclear arms race in the near future and for nuclear disarmament, as well as a treaty on a general and complete disarmament under strict and effective international control (Article VI) will provide the impetus for efforts of states to resolve disarmament issues.

- v) On including an article in the text of the treaty on safeguards for non-nuclear countries. Proceed on the premise that the Soviet Union proposed including an article in the treaty on the non-use of nuclear weapons against non-nuclear member-states of the treaty, which have no such weapons on their territory. In light of the fact that the it turned out not to be possible to reach agreement on this basis, as a way out and considering the wishes of the non-allied states, agreement was reached relative to a draft resolution of the Security Council on safeguards for non-nuclear countries. Underscore that accepting such a resolution, accompanying corresponding declarations from nuclear weapons states, will allow for a solution to be found for the issue of security of non-nuclear states on the basis, pursuant to the UN Charter, which responds to the interests of maintaining international peace and security.
- g) On expanding control of peaceful atomic activity of not just non-nuclear, but nuclear, states. Proceed from the premise that such an approach is pointless as the treaty on non-proliferation does not limit the production of nuclear weapons by nuclear weapons states and posits its task as not permitting the further proliferation of nuclear weapons.
- 6. If, in the course of discussion of the issue of non-proliferation of nuclear weapons at the General Assembly, it becomes clear that it will be advisable to introduce some refinements or additions into the text of the treaty which do not change the substance of the agreed text, and the acceptance of which would facilitate attracting a wider circle of countries to the treaty, the delegation may, upon agreement with the Center, move on accepting such corrections.
- 7. Considering that a number of non-nuclear countries, like India, Sweden, Japan and others, have already advanced requirements that nuclear-weapons states implement measures for disarmament as soon as possible, and first of all nuclear disarmament, it may be expected that these requirements will be repeated at the General Assembly

session. It is not excluded that in these conditions, the U.S.A. will attempt to portray itself at the session as active proponents of disarmament and in every way propagandize their proposals in this area (for example, on halting the production of fissile materials for military purposes, on freezing strategic offensive and defensive nuclear weapons delivery systems, halting underground nuclear tests with the establishment of international inspections).

The delegation must explain the Soviet Union's program in the area of disarmament and, taking into account the progress of discussion at the corresponding moment with the aim of exerting pressure on other countries towards their support of the treaty, circulate the USSR Government Memorandum at the General Assembly on some urgent measures to halt the arms race and for disarmament (attached), pointing out that it is a program of measures proposed by the Soviet Union for follow-on discussion at negotiations on disarmament.

- 8. Proceed on the premise that our interests would be satisfied by examination of the issue on nuclear weapons in the First Committee, and not in plenary meetings of the Assembly. Meanwhile, it must be considered that the Chairman of the First Committee, on whom depends the course of discussion of the issue to no small degree, is the UAR representative, who has a positive position on the issue of non-proliferation of nuclear weapons. In this case, only confirmation of decisions achieved in the First Committee would take place in plenary meetings.
- 9. Work towards having the treaty signed in Europe, specifically in Geneva where negotiations on non-proliferation of nuclear weapons took place. Be guided by the fact that after signing of the treaty in Geneva by those states who wish to do it there, the treaty is to be open for signing in the capitals of the depository-states in Moscow, Washington and London, as happened during signing of the Moscow Treaty on the banning nuclear tests in three environments [the Limited Test Ban Treaty]. The possibility of signing the treaty in Moscow will allow the GDR to become a participant on an equal basis with other states.

The delegation is to proceed such that the treaty on non-proliferation must be open for signing immediately after conclusion of examination of the issue of non-proliferation of nuclear weapons at the session.

II. Position on the Middle East

The delegation is to proceed on the premise that the issue on the advisability of examining the issue on a position on the Middle East must be decided taking into account the position of Arab countries and, first of all, the United Arab Republic.

[...]

[Translator's note - the rest of the guidance, not related to nuclear issues, is not translated here.]

[i] Translator's Note: The following information is extracted from Protocol No. 80 of the CPSU CC Politburo meeting, finalized on 6 May1968 and covering numerous resolutions made during 16 April to 6 May 1968. A number of decisions were made during the meeting, including Point 44.

[iii] NRB, VNR, GDR, PNR, and ChSSR - respectively, People's Republic of Bulgaria, Hungarian People's Republic, German Democratic Republic, Polish People's Republic, Czechoslovak Socialist Republic.